

El Busto del Gral. Carias A. en esta Ciudad

EL Pueblo Progreseño y la Colonia China, aportan valioso contingente

Con mucho agrado comunicamos por medio de estas líneas, que el busto del señor Presidente de la Republica, Dr. y Gral. Carias Andino, esta siendo moldeado en la Escuela Nacional de Artes y Oficios, según los mensajes telegraficos que se han cruzado y hemos tenido a la vista busto que a iniciativa del Crl. Felix Gámez U., con la cooperación del Crl. Carlos González

Comandante Local y Director de la Policía, respectivamente, portando su valioso contingente al comercio y pueblo progreseño con especial mención la Colonia China, y ser colocado en la Plaza Carias, frente a la iglesia catolica, habiéndose fijado para su inauguración el próximo 15 de Septiembre, fecha que están seguros terminará y trabajos, mediante sus esfuerzos decididos.

El busto del Gral. Carias Andino, representa la simpatía y lealtad que el pueblo progreseño prodiga al propio mandatario, en demostración de cariño a su labor incorruptible, de orden, paz y trabajo, mediante sus esfuerzos decididos.

SOCIAL

EL PERIODICO que conquisto a sus lectores por su seriedad.

INDICADOR
Director-Gerente:
TITO GALDERON H.
Jefe de Redacción
MARTIN BAIDE G.
Suscripción mensual L. 0.50
Impreso en los talleres
LA MARINA Suc.

Semanario Independiente de información y variedades

Amante al progreso y engrandecimiento de los pueblos,

AÑO VI

EL PROGRESO YORO, SEPT. 4 DE 1937

Nº 180

Director y Jefe de Redacción



DON TITO CALDERON H.



DON MARTIN BAIDE G.

Director de este semanario, quien vuelve nuevamente a presentarse en esta ciudad, en donde vió la luz por primera vez esta humilde hoja periodística. Cuna de nacimiento, convencido que viene a su casa seguro de encontrar el mismo ambiente sano y purificante de los que cooperaron para el sostenimiento y su larga vida que se mantuvo hasta hoy en La Ceiba en donde habiamos permanecido. Venimos pues, con el corazón lleno de optimismo, ya que estamos seguros de encontrar mas amplitud y bondad en nuestros antiguos amigos, anunciantes y suscriptores.

Joven poeta y periodista, Jefe de Redacción de este semanario, quien pondrá toda su energia intelectual una vez más, en favor del engrandecimiento de esta floreciente ciudad de Progreso. El compañero Baide Galindo, amplemente conocido, por haber tenido a su cargo la Dirección de varias publicaciones, viene seguro al presentarse nuevamente en esta hoja, se le aportará toda clase de facilidades para el mejor desarrollo de sus actividades.

Actitud del nuevo y joven alcalde interino don Jacobo Mendoza

En virtud de la licencia concedida al señor Alcalde en propiedad don Cristobal Corrales, por tener que abandonar la ciudad, para atender asuntos personales y ponerse en tratamiento médico, se ha hecho cargo de tan delicada representación de conformidad con la Ley el Regidor Iº don Jacobo Mendoza, quien desde el momento de tomar posesión, esta dictando medidas drásticas y ejecutorias en provecho de los diferentes ramos de su dependencia.

El joven Alcalde interesado por la buena marcha de la instrucción de la niñez, ha hecho varias visitas a los centros educativos, conociendo las deficiencias que allí se notan, con relación al descuido que se encuentran partes del edificio, principalmente en varias ventanas que tienen de torcidas la tela metálica, sin seguididad varias puertas, es to fue motivo de que en días pasados fueran robados del interior del edificio el reloj que regalo la colonia china, y varios objetos de poca insignificancia. Las Escuelas Rurales estan siendo equipados de utiles escolares, y los caminos y puentes, estan siendo objeto de importantes reparaciones para utilidad y acercamiento de las Aldeas vecinas.

Además como ya lo decimos en esta misma hoja periodística, el joven Alcalde Mendoza, es miembro integrante del Comité de Festejos Patronales y Patrios, y juntamente con las Escuelas Públicas, aportarán su valiosa cooperación, haciendo desarrollar interesantes actos cívicos, demostrándonos con esto que tiene empeñada toda la energía de su juventud en provecho del pueblo.

SRI. PRIVADO PRESIDENCIAL



Licenciado Marcos Carias Reyes

Por acuerdo reciente ha sido nombrado Secretario Privado del señor Presidente Dr. y Gral. Tiburcio Carias A. en virtud de la renuncia interpuesta por su antecesor caballero don José María Albir. Carias Reyes intelectual hondureño, que en la era contemporánea se esta destacando como un gran literato de los tiempos modernos brindándonos el producto espiritual de su estro fecundo en dos bellas obras altamente literarias: La Heredad y Germinal, siendo esta última un verdadero triunfo para su actor. SOCIAL, se complace en felicitar al Lic. Carias R. por la confianza depositada en el delicado cargo de secretario-presidencial y por sus dos producciones literarias rogando le aceptar nuestro más sincero y cálido homenaje.

El P. M. don Amadeo V. Avila nombrado recientemente Receptor de esta ciudad

Por acuerdo reciente de la Administración de Rentas de Yoro, ha sido nombrado Receptor de esta ciudad el P. M. don Amadeo V. Avila, en sustitución del profesor don Enrique Medina, quien desde hace mucho tiempo habia venido desempeñando dicho puesto, con todo escrupulo y honradez, siendo objeto de elogio de parte de esta sociedad.

El nombramiento en referencia, ha sido recibido con beneplácito, por conocer amplemente los méritos, actividad y competencia que acreditan al caballero Avila, en el seno tanto social como administrativo.

El Golegio Manuel Bonilla en excursión y viene en vacaciones el Dr. Moncada B.

La Ceiba -SOCIAL- Colegio Manuel Bonilla saldrá en excursión el 4 del presente, rumbo a Casilla, Trujillo y Guanadaja. Regresará próximamente al país el Dr. Pablo Moncada Banegas, Consul General de Honduras, en Barcelona y quien ha hecho estudios especiales de la ciencia médica en varias capitales de Europa. Viene gozando de vacaciones. —Diario del Norte.

GRAN DEPOSITO DE MADERA Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y Caoba. Sus Precios no tienen discusión.

Grandes preparativos se estan llevando a cabo para la celebración de las proximas Fiestas Patronales y Patrios

Presidida por el señor Alcalde interino don Jacobo Mendoza, como presidente del Comité de Festejos de las próximas Fiestas patronales y patrios, que se celebrarán en esta ciudad en las fechas del 7 al 17 del presente mes, se estan llevando a la conclusión diferentes proyectos para presentar al pueblo y a los numerosos visitantes que vendrán de los pueblos vecinos a departir las alegrías que nos prodigan dichas celebraciones.

El Comité en referencia, despues de hacer todas las gestiones del caso, logró del comercio y del pueblo una pequeña contribución, no siendo esto lo suficiente para poder con toda pomposidad presentar una fiesta que como los años anteriores se ha hecho derroche de grandes cantidades de dinero. Pero a pesar de esto los demás miembros integrantes del Comité no pusieron tropiezo ninguno para desarrollar según el programa ya elaborado el mayor número de actos, todos ellos atractivos desarrollándose como puntos principales un bonito desfile escolar, carreras de cintas bordadas por manos suaves y finas de señoritas de nuestro núcleo galante, carreras de bicicletas para ambos sexos, partidas futbolísticas, solemnes actos religiosos, bailes, no faltando las alegrías de los chinamos y serenatas, palo ensebado, otorgándole premios a los vencedores en moneda efectiva y objetos, obsequio de la Honorable Corporación Municipal a los escolares con refrescos y golosinas, cine y veladas publicas.

Se desarrollara el día 17 programa especial para celebrar a los Maestros, y según los preparativos estos apostoles de Minerva serán cortejados tal como lo merecen.

La actividad del Comité es digno de elogio de nuestra parte, y debe prestarse toda la cooperación necesaria para el mejor desarrollo de sus actividades.

REGRESO, despues de varios días de permanencia en el vecino puerto de Tela, disfrutando de las frescas brisas del mar se encuentra nuevamente entre nosotros, la simpática señorita Vayola Garsaud.

La Policía Nacional con artimaña captura a un timador profesional

En una de esas casualidades la Dirección de Policía Nacional de esta ciudad, tuvo conocimiento que en uno de los cuartos del Hotel Morazán, se encontraba un individuo hospedado que daba mucha sospecha, por no encontrarse nunca ninguna sola vez en el día llegando solamente a la media noche y desaparecer a la madrugada.

Esto puso en mucho cuidado al velador de dicho establecimiento quien se puso en vigilancia por varios días y pudo constatar que se trataba de un falsificador de billetes. Al tener ya plena seguridad el cuerpo policiaco de la clase de individuo que se iba a capturar, tomo la comisión el joven y valiente oficial don Abelardo Escoto, quien con una bien empleada artimaña hizo la captura del peligroso y profesional timador.

Ya en las selvas y en las averiguaciones del caso, el individuo respondió ser llamado Salvador Peña, a quien se le decomizó varios ácidos, rodillos papeles de la misma forma y tamaño de billetes americanos y otros materiales propios para tan curioso trabajo.

El Sr. Ministro de Gobernación y Justicia ordenó que el reo fuera remitido y por cordillera a la orden de la Dirección General de Policía de la capital, en donde se le seguirá el tramite judicial.

Esto nos da a demostrar el celo y actividad con que esta actuando la Dirección de Policía, hoy bajo el mando del coronel don Carlos Gonzales, juntamente con los demás miembros que componen dicho cuerpo.

AVISO. El suscrito, secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Yoro.

Hace saber: que por resolución fecha de ayer, dictada por este Tribunal, se concedió a la señora Belén Martínez, mayor de edad, soltera, de oficios domésticos vecina del pueblo de El Arenal, en este departamento, la posesión efectiva de la herencia intestada que al fallecer dejó su madre natural, Leocadia Martínez, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines consiguientes. Yoro, Septiembre 19 de 1937.

A. Garay Urmeneta. Srío.

BAZAR LOS MUCHACHOS

Paranki y Hno.

En este establecimiento encontrará Usted miles artículos con precios sumamente regalados. Vestidos hechos para damas, damitas y niños. Hay sabrosos POPSICLES de diferentes sabores.

VAPORES de la Gran Flota Blanca - de ELDERS & FYFFES

Servicio de Pasajeros y flete entre los puertos
de Honduras, los Estados Unidos y Europa

Agentes en Honduras..

Puerto Cortés	Tela	Puerto Castilla
TELA RAILROAD Co	TELA RAILROAD Co	TRUXILLO RAILROAD Co

SABADO LITERARIO

DEL LIBRO "SIGNOS"
Por MARCO A. PONCE.

VOCES DE LA TARDE

La tarde en los portales de la montaña queda como un deseo ignoto suspenso en el vacío... Y salmodia en hebreo viejos psalmos el río mientras lento y profundo hacia las costas rueda.

Con sencillo idealismo la arboleda remeda una extraña liturgia que soñó su albedrío, y el introito de misa que preludia el rocío evangeliza el éxtasis de la campiña leda.

El bohío se duerme y sueña que el invierno le arruya en sus crespones en ademán paterno con el ro ro del viento que sopla en el pinar.

Las voces de la tarde ante el milagro eterno canonizan el ritmo glorioso y sempiterno en la calma doliente del celeste evatar.

BAJO EL ALMENDRO

Bajo el árbol que en sombra ha revestido muchas senturias el corral aldeano, pasó su adolescencia aquel verano como alondra feliz dentro del nido.

Hoy la añoranza gris de pastorales ungió el silencio de la tarde quieta, y en el éxtasis mudo del poeta melodizó la voz de los maizales.

Y viéndolo tan viejo y tan callado, este árbol que sirvió para el pecado complacióme testigo tan discreto,

mientras que de la evocación de mi pasado surgió la bendición de su enramado a cuya sombra se durmió el secreto.

DEL TROPICO

En los verdes potreros del abuelo, entre un fresco cañal tengo mi rancho; la paz del alma me la brinda el cielo y la paz del corazón mi hermosa rancha.

Nadie me manda, y con mi corbo al hombro, mi cumbo henchido, el caite y mi guitarra, entre siesta y tonada hago el sambro mientras toca dulzaina la rancha.

Con astillas de ocote hago mi junbre. Echado en mi tapesco fumo cigarro de tuza y por ser hondureño o por costumbre,

amo mis verdes pinos, bebo cususa, y aunque partan mi rayos esta rancha nunca dejo mi corvo ni mi Pancho.

Diviértase con RADIO y DISCOS

Canciones, música de baile, operetas, grandiosas sinfonías... estarán a su orden tantas veces cuantas Vd. lo quiera, usando el fono-adaptador RCA Victor R93 en combinación con el bello radio RCA Victor Modelo 10T. . . . Además de los placeres que ofrecen las grabaciones de obras maestras o de música popular, este radio RCA Victor con Cerebro Mágico y Ojo Mágico, le brindará un mundo de diversión radiada en música, drama, comedia y noticias, ya sea en programas locales o en aquellos de onda corta que le plazca oír. Escuche hoy mismo esta ideal combinación RCA Victor de fono-adaptador con radio. Pruébela Vd. mismo. En ninguna parte encontrará una ganga semejante en diversión para el hogar!

**RADIO RCA VICTOR MODELO 10T
Y FONO-ADAPTADOR R93**

Fono-adaptador RCA Victor R93. Toca discos Victor usando el mecanismo del radio RCA Victor Modelo 10T o cualquier otro radio con conexiones fonográficas. Motor y reproductor eléctricos, control de volumen, hermosa caja.

Modelo RCA Victor 10T. El mejor de los radios en modelos de mesa. Un superheterodino de 10 tubos, Cerebro Mágico, Ojo Mágico y que cubre frecuencias entre 140-410 y 530-60,000 Kcs., lo que incluye las bandas locales, internacionales, de aviación, policía y aficionadas.

Distribuidor: JUAN DOBOROW Tegucigalpa - San Pedro Sula

Como se fabrica la cerveza SALVA-VIDA Compañía Industrial Ceibeña. La Ceiba.

C. S. HALL

Le proporcionará en su establecimiento comercial todo cuanto pueda usted desear. Constantemente tiene renovación de mercaderías que realiza a los más bajos precios. Completo surtido de telas finas para satisfacer el gusto más delicado y VIVERES al por mayor y menor. También le ofrece la deliciosa CERVEZA

IMPERIAL

LA MEJOR CERVEZA de todas las CERVEZAS

Hotel Morazán

de Francisco Cuellar y señora

Hospedaje y Cantina, en donde encontrará licores finos, dándole un servicio esmerado. Anexo BARBERIA. Precios razonables.

VISITELO. Frente al Comisario.

J. LUCIO CHANG y HERMANO

Comerciante en viveres del más variado surtido. Es la tienda más concurrida por la baratura de sus Precios. Fina atención a nuestra numerosa clientela. Visitenos usted.

Panadería EL TRIANGULO

CARLOS HAM Propietario

Venta de toda clase de Comestibles, y se elabora el mejor PAN de la plaza. Visite EL TRIANGULO y se convencerá. Frente al Comisario.

Su Salud vale un Tesoro

y esto lo puede adquirir Ud. facilmente, acumulando en su organismo las Vitaminas necesarias que se asimilan en la sangre por medio de los alimentos.

EL MOLINO HONDUREÑO S. A.

Le ofrece a Ud. este tesoro en su HARINA marca

EL AGUILA

Hecha de puro trigo de superior calidad. Además, AFRECHO, SAVADO Y TRIGO. Para precios y condiciones dirigese a la oficina frente al Club Fen x Social. PROGRESO.

Agente: RAUL CASTILLEJOS.

Tienda LA ESTRELLA

de Salvador Talhami y Hno.

Tiene gran surtido de mercaderías. Cuando Ud. quiera comprar algo busquela siempre. Sus precios son los más bajos de la plaza. URACO

LA FLOR DE HONDURAS

de JESUS Y PEDRO HANDAL

Ha trasladado su almacén frente al Hotel Lempira, esperando a su clientela con un variado surtido de géneros de fantasía, telas de fantasía, Calzado, Sedas de toda clase y a precios sin competencia para los días de fiestas.

Farmacia Central

Dr. Julian Oyuela Ponce

A este establecimiento acaba de llegar: Harinas de primera calidad para alimentación de niños, Aguas Minerales, Purgantes, Aceite de Bacalao, Vumol, Vino de Carne y Hierro, y muchos otros productos de las principales casas Europeas y Estados Unidos.

Bazar Español

Nos es grato ofrecer a las damas y caballeros de esta ciudad, un variado y completo surtido de artículos de fantasía. Visitenos y quedará satisfecho de los precios y atención con que atendemos a nuestros clientes.

La razón de que todo visitante a La Ceiba desea visitar la fábrica de cerveza "Salva Vida" es la demostración palpable del interés que tiene el proceso de una elaboración de una cerveza de alta calidad, ya que todo el curso de su elaboración es sumamente interesante en todos sus aspectos.

Nuestros visitantes son siempre bien venidos a nuestra planta, y nuestros empleados tienen siempre sumo interés en demostrarles la mayor planta de fabricación de cerveza del país, con todo el proceso de la elaboración de la siempre famosísima cerveza SALVA VIDA.

El proceso de la elaboración en nuestra planta es el siguiente: Primero como base primordial es el aseo, tanto en las materias primas, como en nuestros equipos en general. Cuando toda la malta es extraída de los vagones del ferrocarril procedentes del muelle, es cuidadosamente revisada y limpiada, almacenándose acto seguido en nuestras bodegas preparadas al efecto.

De nuestras bodegas a la fábrica, en donde se inicia el primer proceso de la fabricación de la cerveza "Salva Vida", llevandola a los molinos trituradores. De ahí, la malta ya triturada es puesta en un tanque, en que se le somete a un proceso de ebullición a una temperatura de 100 grados Fahrenheit. El agua y el malta es mantenida en constante ebullición. Con la regulación de esa temperatura se produce el azúcar, quedando de esta manera controlado la cantidad de alcohol deseado en el producto a su proceso final.

Al contemplar este paso en la fabricación, el líquido dulce es extraído de los tanques y pasa por unos coladores que separan el bagazo, convirtiéndose ese líquido en un caldo que técnicamente se le llama "Wort".

Este líquido Wort, es puesto en grandes calderas de cobre, en donde se le agrega el lúpulo. Los lúpulos que usamos son cuidadosamente seleccionados de los mejores de Norte América, así como también del famosísimo Sazer de Bohemia (Austria) cuyo costo promedia de Lps. 2.00 a 3.00 la libra, el cual usamos con bastante profusión.

En esas inmensas calderas de cobre es sometido el líquido Wort y el lúpulo a un largo proceso de ebullición en donde el Wort absorbe el lúpulo, impartiendo al caldo, el sabor que ha hecho famosísima la cerveza "Salva Vida". Ya absorbido el lúpulo por el Wort ya convertido en caldo va a un aparato especial Hop Jack que separa el residuo del lúpulo del caldo Wort.

Este caldo es enfriado en aparatos especiales, quedando listo para adicionarle la levadura.

Tipos especiales de levadura pura para cerveza, son los que adicionamos a nuestros caldos en los tanques de fermentación. La fermentación del susodicho cargo es controlada a cierta temperatura durante varias semanas, para así completar su primer período de fermentación.

Ese primer período de fermentación es de vital importancia en la calidad de la cerveza, ya que a una temperatura muy alta se obtiene una clase de cerveza, y en otra más baja se obtiene otra clase muy distinta así es que es muy esencial tener una temperatura gradual y correcta.

Terminado ya el primer proceso de fermentación, el caldo es transferido a otros tanques especiales los cuales son cuidadosamente revisados y lacrados interiormente cada vez que son usados, en donde se se somete el caldo a su madurez, que dura tres meses; durante este período el caldo Wort se convierte en cerveza SALVA VIDA. Ya que también hace su segunda y última fermentación. Esa cerveza se mantiene constantemente a una presión formada por la saturación de su propio gas carbónico, siendo esa una de la más vitales propiedades de la cerveza Salva Vida. Así es que nuestra cerveza forma su propio gas carbonico, quedando por lo tanto completamente excluida la carbonación artificial, hecha por mediación de gas manufacturado.

Terminada la maduración, cuyo proceso imparte a la cerveza Salva Vida, su delicioso sabor que le es característico, producido por la alta calidad de la malta y lúpulo empleados, es sometida la cerveza a unos nuevos filtros que hace que la cerveza Salva Vida sea ambarina-clara y espumante. La cerveza Salva Vida que es destinada para ser expedida por vasos, es embasada en unos barrilitos de acero debidamente lacrados.

La cerveza Salva Vida embotellada se somete a un nuevo procedimiento de pasteurización, la cual después etiquetada y timbrada es envasada en sus cajas lista ya para ser servida en las mesas de Hoteles, Residencias, Casinos y Clubs de todo el país.

Al tomar cerveza Salva Vida, siente usted inmediatamente la calidad que la distingue sobre sus similares.

Esta perfecta calidad no se consigue solamente por el procedimiento de su manufactura, ni por el moderno y eficiente equipo de nuestra planta, no solo por la alta calidad de las materias primas que usamos, sino por la acción conjunta de todas estas derivaciones, hacen que la cerveza SALVA VIDA, sea uniforme y de alta calidad a través de sus veinticinco años de estar en el mercado.

En la adquisición de las materias primas jamás la cerveza SALVA VIDA, ha escatimado esfuerzo alguno para obtener los productos de las mejores cosechas y siempre ha pagado los precios más altos del mercado. Resulta de esto lo que es la póiza de prestigio que ha conquistado la cerveza SALVA VIDA en todo el país.

Por estas razones hemos vendido año tras año más cantidad de cerveza que cualquiera de nuestros competidores.

HOTEL HOP LEE

En su nuevo local. Frente al Parque.

Desea usted una comida succulenta, una copa bien servida y un cuarto que le depare un reposo recordable... Acuda a este cómodo HOTEL donde con poco dinero saldrá satisfecho.

Es el HOTEL preferido por su higiene, confort y elegancia.

Manuel Ham. Propietario

Jesus Fong y Carlos Lee

Pone a las órdenes de sus favorecedores, su tienda de VIVERES, con precios al alcance de los pobres. Fina atención. Visitenos.

Salón Lempira

Amadeo Avila

El preferido por las personas de buen gusto. Quién lo visite una vez lo seguirá visitando porque quedará satisfecho del buen trato y fina atención. Se sirven exquisitos Refrescos de toda clase. Anexo un salón de Billares. Se alquilan CUARTOS amueblados por día semana o mes a precios muy reducidos, higiénicos, bien ventilados, protegidos por tela metálica, servicio sanitario y alumbrado

LLEGUE UD. Y SE CONVENCERA

El Comedor ROMA

MONCHA AVILA, ofrece a su estimada clientela abundante y sana alimentación a todo precio. También un variado surtido de VERDURAS frescas y artículos de primera necesidad. Visítela.

En su nuevo local. Frente a la Dirección de Policía.

S. MAHCHI Y HNO.

Comerciante en General

Es el almacén preferido por las damas y caballeros del mundo elegante.

Precios Sin competencia

Hote Hop Lee Ham

Tiene Cuartos bien amueblados,

Comida sana y abundante.

EL EXITO

de Z. de Hawit

Completo surtido de viveres y mercaderías siempre frescas. Atención esmerada. Baratura en los precios y legalidad en las medidas

VISITELO HOY MISMO.

Farmacia Progreseña

del Dr. A. Bennaton Jr.

Atendida por su propietario, es la preferida por la esmerada atención en el despacho de recetas, como por la renovación de sus medicinas importadas de Europa y Estados Unidos. La más considerada en sus precios.

BUSQUELA FRENTE AL PARQUE.

La Española

de SALVADOR GABRIE

Ofrece a su numerosa clientela y público en general, para los próximos días festivos Patronales y Patrios, un precioso surtido de finisimas telas para trajes de señoras, señoritas y niñas. Para los caballeros: Sombreros, Zapatos, y artículos de elegancia. Un variado stock de objetos para Regalos. Precios especiales.

Antes de hacer sus compras visite LA ESPAÑOLA.

La Patriótica Manifestación del viernes

Recorrió las calles patentizando su adhesión y simpatía al Gobierno

Después de oír anoche, por medio de las Radio-difusoras las protestas contra las asquerosas y fanáticas pretenciones del Gobierno y pueblo de Nicaragua, por querer apoderarse parte de nuestro territorio, el pueblo progresista, que se encontraba en masa frente al parque central, recorrió la ciudad en una imponente manifestación patriótica, patentizando su adhesión franca y decidida a nuestro gobernante Gral. Carlos Andino, dispuestos si es necesario al primer toque de clarín, a defender sus derechos más allá de la frontera. Nicaragua se ha lanzado contra Honduras

y su digno mandatario, solamente porque se le prohíbe terminantemente que pase la línea divisora que divide a las dos Repúblicas.

Anteriormente se le había tratado con cortesía, usándose la cartera diplomática, se ha dejado venir como huracán con un lenguaje sucio, como cuando lo hacen las pláticas cuando quieren deshogar todo lo que sienten, y no hubieramos creído, que ese país llegaría a ese extremo tan ridículo, expuesto a la censura de las demás naciones del Continente

Los mucos recuerdan a los hondureños que allá

por el 93 y 1907 ellos pisotearon a Honduras, sin que nadie se les hicieran frente, pero les prevenimos ahora, que si en aquella época triunfaron a y u d a d o s por hondureños emigrados, que se encontraban en ese país. Deben comprender que los tiempos cambian y ahora todo es al contrario, dándoles a demostrar que a los hondureños, aún les corre en sus venas, sangre que nos legó el indomito indio Lempira.

Ojalá intenten los mucos, para hacerles comprender lo que es olor a canela.

J. SIWADY & CIA.

COMERCIANTE
Importadores y Exportadores. Renovación constante de Mercaderías Europeas y Americanas. Visite este Almacén.

Panadería - Industrial

Juan Castro Propietario
Aquí encontrará Ud., los mejores QUEQUES, Galletitas y toda clase de PANES. Todo hecho con esmero y aseo. Ordene a cualquier hora del día y de la noche.

Almacén Comercial

de Soltman y Hno.

Nuevamente se pone a la orden de su antigua clientela ofreciéndole mercaderías completamente nueva y barata. Aproveche los lindos cortes de géneros de fantasía que ofrece a precios bajos.

BAZAR LOS MUCHACHOS

Paranki y Hno.

En este establecimiento encontrará Usted miles de artículos con precios sumamente regalados. Vestidos hechos para damas, damitas y niños. Hay sabrosos FOPS.CLES de diferentes sabores.

TEATRO ROYAL

CARL LAEMMLE presenta
EDNA FERBER'S



SHOW
BOAT
(VERSION OF 1911)

Starring
Irene DUNNE
Allan JONES

A Universal Picture Directed by JAMES WHAL

LUNES:
OTRO CAÑONAZO!

Otro Suceso Extraordinario Grandioso y sensacional espectáculo de Domingo!

EL ROYAL se siente orgulloso al poder presentar entre semana el más grandioso acontecimiento artístico cinematográfico de todos los tiempos.

La Superjoya más aplaudida del cine sonoro.

La estupenda super producción que viene rodeada de una aureola de gloria y esplendor.

El grandioso éxito de éxitos. El triunfo arrullador.

'Magnolia'

Con el más formidable reparto llevado hasta hoy a la pantalla encabezado por: IRENE DUNNE, ALLAN JONES, PAUL ROBENSON, (de Bosambo,) HELEN WETLEY, HELEN MORGAN y DONALD COOK.

El más grande raudal de esparcimiento que jamás haya reflejado la pantalla.

Derroche inusitado de música, belleza y un conjunto de preciosas mujeres, escenas conmovedoras e infinita ternura.

Románticas melodías que hacen vibrar el alma de los oyentes!

Simpatico y elegante torneo esta celebrandose en el "Club Fenix Social"

Un inusitado entusiasmo ha despertado entre los miembros y visitantes de ese simpático y prestigiado centro social la iniciación para la elección de la Reina de las Fiestas que ese centro celebre, y que deberá presenciar como Soberana para lograr la buena armonía de sus súbditos.

La elección se esta llevando a cabo en la más franca armonía, tomando parte ya numerosas damitas visitantes del centro, que estan llenas de entusiasmo, y con buena fé cada una de ellas, de tener el orgullo de ser acreedora a la cinta simbólica que la acreditará como única, puesto que los simpatizadores al torneo han escogido entre todas ellas digna representación de la atracción, de la simpatía y arrogancia, merecedora de ser coronada por todos sus vasallos.

Ya son varios escrutinios que se han verificado y por los datos que hemos recogido se apunta la siguiente votación hasta el domingo 28.

Srita Elia Pineda 1.296 Srita. Cayita Caballero 698
" Alicia Garsau 697 " Antonia Salinas 682
" Olimpia Carbajal 335, y otras más con cifras menores.

Para mañana domingo 5 a las dos de la tarde está anunciado en el seno de dicha agrupación, la realización del último escrutinio, habiendo designado los señores dirigentes la celebración y actos, para la señorita electa, el próximo sábado 11, fecha de la fundación e inauguración de tan ya acreditado centro social.

Se reorganiza una nueva Junta Directiva del G. Fenix Social

En sesión última y en Asamblea General, celebrada por los miembros accionistas de este centro social, y de conformidad por lo prescrito en sus Estatutos, se llevó a cabo la reorganización de la nueva Junta Directiva que funciona desde el 15 del pasado mes de Enero, hasta la misma fecha y mes del año próximo. La elección a que hacemos referencia y después de un largo debate para su selección, fueron designados los distinguidos caballeros:

Presidente, don Salomón Mahchi; Vice presidente, don Oscar R. Paredes; Fiscal don Juan B. Euceda; Tesorero, don Carlos A. Olivares; Secretario, don Alejandro Toro; Vocales de 1º al 5º respectivamente, don F. R. Chacón, don Teofilo Reyes, don Nicolas Castillo, don Alonso Murrillo, don Heriberto Lazo.

Esta elección recaida en las personas que dejamos anotadas y que ya es de conocimiento de los demás miembros contribuyentes y visitantes, en nada ha dejado que desear, pues todos ellos están dispuestos a poner toda la energía de su buena voluntad, para el engrandecimiento y buena reputación del centro, al par de que son entusiastas, teniendo proyectos en introducir mejoras en parte para la buena presentación y comodidad a los que allí se reúnen a departir un rato de alegría y olvidar con esto las fatigas del duro trabajo diario.

Desearnos a los señores electos una fructifera labor en el año lectivo que han principiado, y esperamos muy pronto dar a conocer por medio de estas mismas columnas, la labor realizada del nuevo conjunto directivo.

Horroroso crimen cometido en vecina aldea de Santa Rita.

Las Autoridades militares tuvieron conocimiento, que en la vecina aldea de Santa Rita, se acababa de cometer un horrible asesinato en la persona de José Licona, quien prestaba servicio en el resguardo militar de ese pueblo.

Inmediatamente salió para el lugar mencionado, para lograr el esclarecimiento del hecho, el señor Inspector de Policía y Hacienda, don Amideo Molina, quien como empleado enérgico ha sabido desempeñar con actividad todas las comisiones que se le han encomendado. Ya en el lugar de la tragedia, y por las pesquisas hechas, se averiguó ser autor de tan cruel asesinato el individuo Alejandro Cañas, en venganza de viejos antecedentes.

El hechor tomó las de villadiegos, no habiendosele podido darle alcance para su captura, pero las autoridades han desplegado toda actividad, por lo que se espera que de un momento a otro caera en manos de la justicia.

Al margen del fermentado patriotismo de los politicoides pinoleros

(Defender la integridad y Soberanía de nuestro territorio, es el deber de todo ciudadano hondureño. Defendamos la patria; no permitamos que la pisoteen los filibusteros del expansionismo vergonzoso.)

x x x x

La República de Honduras, haciendo uso de los derechos que la justicia de un fallo legitimo le confieren, en nombre de la dignidad territorial rechaza las pretenciones obtusas de la República de Nicaragua. Y no solamente la rechaza, sino que esta dispuesta a defender en aras del sacrificio, si así es necesario, la integridad del territorio que dignamente nos pertenece a todos los hondureños a todos los de esta tierra de Lempira, que en los campos de batalla han sabido demostrar su valentía, el arrojo y su coraje.

Hondureños: No importa que los malos hijos de Nicaragua, en nombre de Cain, pretendan ensangrentar los inviolables derechos del honor y la justicia, en los fatídicos campos de la deshonra. Nosotros los hondureños sabremos hacer respetar nuestro terreno, expulsando al vil invasor de nuestra línea divisora. No serán los pretenciosos e infames usurpadores de nuestro territorio, quienes profanarán los sagrados derechos que le corresponden legitimamente a todos los hijos de Lempira. Por más que los nicas pretendan cambiar de derrotero la legitimidad de los documentos históricos, que prueban de manera palmaria que lo que ellos disputan es un asunto terminado, siempre llegarán al degradante fin de contemplar, sin poder vindicarse, su derrota segura en los campos del derecho internacional, y en los predios de la justicia que les señalará con el índice, como traidores y perjuros, ante la conciencia de las naciones del mundo.

Compatriotas hondureños y hermanos salvadoreños: El momento decisivo se aproxima; debemos unirnos y hacer un sólo bloque, para defendernos de las asechanzas del hermano oprobio, que haciendo caso omiso a sus compromisos contraídos en los años de 1907-8, se lanza como chacal rabioso, contra nuestra soberanía territorial, sin respetar el derecho jurídico que un fallo arbitral emitió en favor de Honduras, como lo testifican los documentos históricos que hoy nos ampararán ante el derecho, la justicia y el honor.

Zapateria LA ESTRELLA

DE ANTONIO CASTRO

Los materiales más finos y los trabajos mejor elaborados. Siempre hay CALZADO de señora, caballeros y niños los que vende a precios sin competencia.

ZAPATERIA y TALABARTERIA

de Luis Villalobos

Ofrece al público en general un extenso surtido de CALZADO y demás artículos relacionados con la industria de suela.

Precios los más BAJOS de la plaza.

GRAN DEPOSITO DE MADERA

Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y Caoba. Sus Precios no tienen discusión.

EL CAIRO

de Rosa v. de Gabriel

Existencia variada de lindisimas telas de fantasía, géneros de trajes diarios, Sombreros y un millón de artículos, para satisfacer todos los gustos, a variedad de precios. VISITELA.

Saboree Ud los sabrosos tamales, que vende en su Comedor, Juani a Mata, y diario atiende comenzales, buena comida nutritiva y abundante. Precios bajos.